

Venta de carros eléctricos se aceleró

El año pasado se trajeron 787 unidades, en comparación con las 221 del 2017, según datos del Ministerio de Hacienda.

Por Óscar Rodríguez / 27 de enero del 2020

LA NACIÓN



Piense en voz alta.

Active sus conocimientos previos con respecto a los vehículos eléctricos y responda:

¿Sabe qué diferencia a un carro eléctrico de los otros? ¿Qué quiere aprender sobre ellos? Anote brevemente sus respuestas. Revise sus notas al final de la lectura, para verificar si ha aprendido lo deseado.

El ingreso de automóviles cero emisión al país, nuevos y usados, se triplicó una vez que entró en vigencia la Ley de Incentivos y Promoción para el Transporte Eléctrico, publicada en La Gaceta el 28 de agosto del 2017.

En el 2017, ingresaron a Costa Rica 221 vehículos eléctricos. Mientras que, al año siguiente, fueron 670 unidades (tres veces más que el año **previo**¹) y, en el 2019, un total de 787 (20% más en comparación con 2018), según la información brindada a La Nación por el Ministerio de Hacienda.

Empresarios del sector automotriz, así como el Ministerio, coincidieron en que la **promulgación de la norma**² legal aceleró la venta de este tipo de vehículos.

El texto legal estableció la exoneración para los vehículos cero emisiones (automóviles, motocicletas, bicicletas, microbuses, buses y trenes).

Lo que se busca al cambiar la flota vehicular es que el país no dependa tanto de los combustibles ya que se enchufan para cargarlos. Además, pretenden reducir el impacto de las emisiones de carbono para el medio ambiente.

Los datos de Hacienda muestran que de los 787 carros eléctricos importados, durante el año pasado, el 72%, es decir, 565 unidades, eran vehículos nuevos. En tanto, el restante 28%, un total de 222 autos, eran usados.



¹ **previo:** anterior.

² **promulgación de la nueva normativa:** cuando crean una nueva ley y hay que empezar a cumplirla.

Al comparar la información del 2019 respecto a la del año previo, se nota que el mayor **incremento**³ en la importación ocurrió en las unidades usadas. En el 2018 se trajeron 89 carros eléctricos de segunda mano, mientras que el año anterior se elevó hasta los 222.

“El segmento de carros eléctricos definitivamente va ir creciendo y será la tendencia a ver a lo largo de los años”, destacó Carlos Aguilar, director ejecutivo de la Asociación de Importadores de Vehículos y Maquinaria (Aivema).



Piénselo bien.

Responda las siguientes preguntas (encierre en un círculo la respuesta correcta)

1. ¿De qué manera la ley que hicieron "ayudó" a que se vendieran más vehículos eléctricos?

- a. Para no contaminar el ambiente.
- b. Como no tienen que pagar impuestos bajaron los precios.
- c. Porque muchas personas deseaban tener uno.

2. ¿Cuál es la principal ventaja para el medio ambiente de que haya más vehículos eléctricos?

- a. Que no utilizan combustible y entonces no hay que extraer petróleo.
- b. Que son más nuevos, con tecnología más avanzada.
- c. Que no contaminan, no hay emisión de gases.

3. ¿Qué clase de vehículos se vendieron más en el último año?

- a. El mayor aumento fue de carros eléctricos usados.
- b. Los carros en general, tanto los nuevos como los usados.
- c. Todos los eléctricos.

³ **incremento:** aumento.

Esta guía aborda el siguiente contenido curricular procedimental del Programa de Estudio de Español para II ciclo:

Cuarto año escolar

7.1. Utilización de diferentes tipos de textos (expositivos, narrativos y descriptivos), que sirvan como modelo para diversos propósitos en la producción textual oral y escrita (noticias, el periódico, recados, instrucciones, cuentos, adivinanzas, trabalenguas, chistes, refranes, frases célebres, dichos populares, leyendas, entre otros).

Quinto año escolar

9.1. Aplicación de estrategias de interpretación de los mensajes generados en los medios de comunicación para comprender el sentido global de los textos no literarios.

Sexto año escolar

10. Relación de los saberes del lector (a) con los temas, épocas, componentes ideológicos y socioculturales: asociación intertextual (lo que ocurre en un texto con respecto a otro texto leído).

Avalado por:



LA NACIÓN